

こ・こ・ら・ぼ
～じゅうのコラボレーション～



スクールサポーター
(臨床心理士・公認心理師)
小林 真理

「ふつうだからわからない」

少し前ですが、新型コロナウイルスの影響もあり、長い間会えなかつた生徒とご家族にお会いする機会がありました。最初に出会つたときには想像ができなかつたくらい背が高くなり、自分の考え方や感じていることを堂々と発言できる頼もしい少年に成長していました。この少年をHくんとします。

Hくんは、小学校低学年のころに「ひらがながその形にならない」「ドリルをノートに写すときに、どこを書いているのかわからなくなる」と音読していくも、丸暗記しているから、「ここから読んで」になるとできなくなる」といった、いわゆるLD(学習障害)のお子さんです。そのことがわかつてから数年が経ち、私が算数の授業参観に行つた際に、クラスでは「教科書の問題をノートに書いて解いて」という活動をしてい

ました。Hくんは周りの人と話してばかりで取り組む気配がありません。しばらく静観していたのですが、あまりにも取り組まないので「やらないの?」と声をかけると「え、ない」と一言。:あ、確かにそうだつた。私は、持つていたルーズリーフに問題を書き写し、「はい」と本人に手渡すとHくんはさつと取り組み、解答を悩み考えている他の子よりも先にすべてを正しく終りました。その後、「さすがだね」と声をかけつつ「そりだつた、そりだつた、この子は読み書きが難しいだけできるんだつた」と自省したこと。今でも鮮明に覚えています。

Hくんは、「書く」のではなく、代替え手段としてタブレットで入力することで、クラスと同じ課題や宿題をこなしていくようになりました。はじめはプリントアウトして提出する、ということもありました。しかし、Hくんは「書く」のではなく、代替え手段としてタブレットで入力することで、クラスと同じ課題や宿題をこなしていくことになりました。今はたまたまい先生、いい環境だからいいけど、これからのことを考えると、ちゃんとみんなにわかつてもらうようにしないと…、できないことを理解してもらつているから、できているけど、この先みんなが同じように理解してくれるとは…」とお話しがありました。全くの同感です。

しづらくなつた間、あーでもない、こーでもないと話していたのですが、Hくん本人に「これからのために必要だから、学校や先生にどんな工夫をして」と聞いてみました。

「え?」と困り顔のHくん。そのあとに出てきた言葉は、笑顔で「ふつうだからわからない」と。:確かに、とこの先の理解とか工夫につながつていかないかもしないんだよ」と一人で本人を説得し、なんとか「ふつうの工夫」を教えてもらうことができました。その話の中で、本人にとってやりやすい方法が他の生徒にとつても良い方法で、そのやり方がゆるやかに広まっていったということでもあります。

再会の際にお母さまから「今はたまたまい先生、いい環境だからいいけど、これからのことを考えると、ちゃんとみんなにわかつてもらうようにしないと…、できないことを理解してもらつているから、できているけど、この先みんなが同じように理解してくれるとは…」とお話しがありました。全くの同感です。

今回の内容については、ご本人、ご家族の了承を頂いて掲載しています。

文化施設 臨時休館の お知らせ	
歴史民俗資料館・旧近衛文 庫別荘（市村記念館）・追分 宿郷土館・堀辰雄文学記念館	では、資料の保存を目的とした館内ガス燐蒸処理を実施するため、次の期間、臨時休館となります。
6月13日(月)から 6月19日(日)まで	6月13日(月)から 6月20日(日)まで
追分宿郷土館 6月13日(月)から 6月19日(日)まで	6月13日(月)から 6月19日(日)まで
歴史民俗資料館・ 旧近衛文庫別荘（市村記念館） 6月13日(月)から 6月19日(日)まで	6月13日(月)から 6月19日(日)まで
堀辰雄文学記念館 6月13日(月)から 6月15日(水)まで	6月13日(月)から 6月15日(水)まで
追分宿郷土館 6月13日(月)から 6月15日(水)まで	6月13日(月)から 6月15日(水)まで
【問い合わせ】 堀辰雄文学記念館 番45-2050	